

Pressemitteilung

Holzminden, 12. Dezember 2024

„Holzminden ist bunt“: Das Bündnis für Demokratie im Landkreis Holzminden stellt sich vor

Nach der erfolgreichen Großdemonstration am 27. Januar 2024, bei der über 2400 Menschen auf dem Marktplatz in Holzminden zusammenkamen, sowie der anschließenden Lichterdemonstration am 23. Februar 2024, die ebenfalls eine starke Resonanz erfuhr, hat sich „Holzminden ist bunt – das Bündnis für Demokratie im Landkreis Holzminden“ nun ein Selbstverständnis gegeben und ein Organisations-Team gewählt. Ziel des Bündnisses ist es, nachhaltig für demokratische Werte, Vielfalt und ein respektvolles Miteinander einzutreten und Extremismus in all seinen Formen entschieden entgegenzutreten.

Gemeinsames Selbstverständnis als Grundlage

In mehreren Treffen seit den ersten spontanen Demonstrationen haben die engagierten Teilnehmer*innen das Selbstverständnis von „Holzminden ist bunt“ erarbeitet. Dieses bildet nun die Grundlage für die Zusammenarbeit der vielen unterstützenden Organisationen, Vereine, Parteien, Unternehmen und Einzelpersonen. Die gemeinsamen Werte umfassen die Förderung von Demokratie, Toleranz und sozialem Zusammenhalt. Eine besondere Rolle spielt dabei Artikel 1 des Grundgesetzes, der als verbindendes Element gilt und über Herkunft, Religion oder Hautfarbe hinweg für alle Menschen gleiche Würde und Rechte vorsieht.

„Die Demokratie gibt uns Rechte, die in vielen Ländern nicht selbstverständlich sind, und verpflichtet uns gleichzeitig zu Respekt, Toleranz und die Akzeptanz unterschiedlicher Meinungen. Gerade in einer Zeit, in der Extremismus zunimmt und die Gesellschaft immer stärker polarisiert wird, ist es wichtiger denn je, für diese Werte einzustehen“, so das Bündnis.

Organisation und zukünftige Aktionen

Um die Aktivitäten von „Holzminden ist bunt“ besser zu koordinieren und langfristige Projekte zu planen, haben die Teilnehmer*innen auf ihrem letzten Treffen ein Organisationsteam gewählt. Dieses Team übernimmt die Koordination künftiger Veranstaltungen und Aktionen und setzt sich für die Weiterentwicklung der gemeinsamen Ziele ein.

Das Bündnis plant eine Vielzahl von Aktivitäten, um kontinuierlich Präsenz zu zeigen und in der Öffentlichkeit sichtbar zu bleiben. In enger Zusammenarbeit mit lokalen und regionalen Partnern wird „Holzminden ist bunt“ regelmäßige Veranstaltungen, Informationsabende und Demonstrationen organisieren, die das Bewusstsein für die Bedeutung demokratischer Werte stärken und zur aktiven Auseinandersetzung mit den Herausforderungen unserer Zeit anregen.

Rückblick: Großdemonstration und Lichterdemo als Zeichen der Solidarität

Die Großdemonstration im Januar und die Lichterdemonstration im Februar haben bereits eindrucksvoll gezeigt, dass die Menschen im Landkreis Holzminden bereit sind, für ihre Werte einzustehen. Unter dem Motto „Demokratie ist bunt! Demokratie ist miteinander!“ forderten die Teilnehmer*innen den Schutz und die Förderung demokratischer Grundwerte. „Wir haben im wahrsten Sinne des Wortes eine Wahl – und wir wählen die Freiheit, Vielfalt und das friedliche Miteinander“, hieß es auf der Kundgebung am 27. Januar.

Die Lichterdemonstration am 23. Februar setzte ein weiteres klares Zeichen gegen Hass und Rassismus. Über 800 Menschen bildeten eine leuchtende Menschenkette entlang der Neuen Straße und zeigten, dass das Bündnis und die Bürger*innen des Landkreises Holzminden gemeinsam für Demokratie und Vielfalt einstehen.

Aufruf zur Mitwirkung

„Holzminden ist bunt“ lädt alle Bürger*innen der Region ein, sich dem Bündnis anzuschließen und ein Zeichen für Toleranz und Demokratie zu setzen. „Unser Bündnis lebt von der Vielfalt und dem Engagement jedes Einzelnen. Gemeinsam können wir in unserem Landkreis ein starkes Signal für Demokratie, Meinungsvielfalt, Respekt und Menschlichkeit setzen.“

Mit dieser Zielsetzung will „Holzminden ist bunt“ in den kommenden Monaten durch eine Vielzahl an Aktivitäten für Aufmerksamkeit sorgen und weiterhin ein wehrhaftes Zeichen gegen Extremismus und für ein offenes Miteinander setzen. Das Organisationsteam steht bereits in Kontakt mit zahlreichen weiteren Initiativen und plant, das Bündnis kontinuierlich auszubauen und zu stärken.

Kontakt für Rückfragen und weitere Informationen:

info@holzminden-ist-bunt.de